

SUSCRIPCIONES
PALMA—Un mes 1'25 ptas.
FUERA—Tres meses 3'75
Vim del día, 5 cént.—Atrasado, 10 cént.
PAGO ADELANTADO

Cada mes se celebrarán SEIS misas á intención de los suscriptores á EL ÁNCORA

LA IGLESIA CATÓLICA Y LA CLASE OBRERA

II

«Nada interesa tanto á la Iglesia como la suerte del pobre; y por tanto conviene que el obrero y el artesano se convenzan de que en ninguna institución humana hallarán el amparo decidido que el Catolicismo ha de prestarles en sus justos deseos de mejoramiento social.»

Así se expresaba en solemne ocasión el Excmo. Sr. Obispo de Barcelona, llorado aún hoy por los que fueron sus hijos. Esas palabras justifican el título que encabeza nuestro modesto trabajo, y para ponerlas en evidencia nos bastará un rápido recorrido por los campos de la historia.

Hombres ignorantes ó de mala fe han intentado arrancar esa perla de la diadema que los siglos han ceñido á las sienes de la Iglesia, como lo han hecho con otras tentes. En su execrable afán de des-cristianizar á las masas populares, y explotando cínicamente la credulidad de las mismas, han presentado á la Iglesia como la encarnación del despotismo y acomodada siempre al pie del trono donde se asienta la tiranía, sirviéndole de sosten; han hecho de la Iglesia uno como ángel exterminador de las clases populares, desenvainada á todas horas la espada de su autoridad espiritual para cohonestar todos los desafueros y tropelías del poder contra la debilidad. Desemascarar á los que ocultan con tan repugnante antifaz sus depravados intentos, y rasgar el túpido velo de vulgares perniciosas preocupaciones, es no sólo obra de justicia saliendo á la defensa de la verdad ultrajada, sino juntamente obra de humanitarismo diciendo al pueblo quienes son sus verdaderos amigos.

Y para convencernos de ello, nos bastará registrar la historia por cualquier página.

La sociedad no ha estado, en todas las épocas organizada al estilo de hoy; en la edad antigua, entendiéndose por tal la que procede á la publicación del código evangélico, la sociedad humana se hallaba dividida en dos bandos irreconciliables, que no solamente se miraban con desvío, sino que se profesaban odio implacable; los libres y los esclavos. Los primeros eran dueños y propietarios de todo, hasta de los mismos esclavos, estos no tenían derecho alguno, no eran propietarios de nada, ni aun de sus hijos, ni aun de sus actos, ni aun de sus personas. Los libres, en calidad de señores, se habían alzado con todos los bienes, con todos los derechos; los esclavos cargaban con todas las miserias, con todos los deberes, aquéllos mandaban y éstos obedecían, aquéllos holgazaban, y éstos trabajaban sin recibir por su trabajo otro estipendio que el desprecio de su dueño, y alguna vez el golpe de muerte. Tal es la primera etapa de la clase obrera.

¿Y quién rompió las cadenas de la esclavitud? ¿quién borró de la frente del esclavo obrero el sello de la ignominia? No la filosofía que por boca de sus primeros oráculos había anatematizado al esclavo como de raza inferior; no los códigos de justicia que le fundaban sobre esa desigualdad, sino el Evangelio

solamente, cuando dijo por la boca del Apostol: «Ya no hay esclavo ni libre, judío ni griego, bárbaro ni romano, sino que todos somos unos, hijos de un mismo Padre y vasallos de un mismo Señor.»

El esclavo al recibir la libertad del estado de cosa á la condición de persona, era dueño de sí mismo, propietario de su trabajo y árbitro dispensador del fruto de sus sudores. ¿Y esto por obra de quién? Por la firme, aunque lenta labor de la Iglesia.

La irrupción de los bárbaros del Norte, aunque otra cosa se diga, no fomentó ni favoreció á la clase obrera. Suponer que de la barbarie sale un principio de civilización, equivale á suponer que del seno de espesísimas tinieblas puede brotar un rayo de luz. Dueños por derecho de conquista los invasores del continente europeo, la esclavitud subsistió, bajo el nombre de vasallaje, y en el reparto del botín, las grandes propiedades cambiaron de dueño pero no de condición. El vasallo adquiría el fruto de las tierras fecundadas con el sudor de su frente mediante crecidos pechos. Robustecido el poder central con las fuerzas arrancadas al feudalismo, el pueblo, la clase obrera, dió un paso de avance en el camino de su emancipación social.

Vinieron las tremendas revoluciones con que abrió sus puertas la edad moderna; violentas sacudidas amenazaban desquiciar totalmente la máquina social, y cuando el pueblo tendía su mano al centro del poder, vió con amarga decepción tronizado el cesarismo. Y es que la revolución no favorece al pueblo, si no es en los brevísimos momentos que dura la tormenta. Si en vez de encomendar la organización social al filosofismo, á la revolución y á la anarquía, se hubiera dejado en manos de la Iglesia Católica, ni el pueblo obrero hubiera enojado los campos y cadalsos con su sangre, ni hubiera sentido el peso de un poder tanto y más tiránico que el antiguo despotismo.

Pero la Iglesia no sólo ha contribuido como factor principal, y único tal vez, á la emancipación social de la clase obrera, no solamente ha recabado á favor de ella su reconocimiento como entidad social, sino que en su construcción orgánica, en su forma de gobierno la Iglesia es eminentemente popular.

Bueno que esta forma sea monárquica, según el común sentir de los teólogos, pero su monarquía tiene el carácter electivo, y en la elección toman parte activa y pasivamente las clases populares.

Si en la actualidad ya no se sigue la práctica antigua de encargar al pueblo fiel la propuesta de candidatos para la designación de clero, por razones fáciles de adivinar, habida cuenta de que los electores, que son los miembros del clero, están tomados en inmensa mayoría de la clase popular, aún puede asegurarse que esa clase interviene en la elección, y mayormente cuando puede ser elegida.

Mirad: las muchedumbres se encaminan á la capital del mundo católico, confundidas las clases y las personas en amigable y armónico haz; el que viste la modesta blusa del obrero se codea bajo la bóveda más capaz del mundo con el alto dignatario cubierto de honores; la humilde lavandera se pone al ni-

vel de la más encopetada dama romana; en las puertas de la inmensa basílica tirados quedan los vestidos perganismos símbolos de la realza de la sangre, porque allí, en el Vaticano, no se reconocen otros pergaminos que el Evangelio de paz, amor y fraternidad.

Entre la multitud, como la gota de agua en la inmensidad del océano, se pierde una mujer del pueblo, que vanamente intenta forzar la muralla de carne, pero dice una palabra, y como las agnas del mar rojo se replegaron en dos montañas abriendo paso enjuto al pueblo de Dios, aquella multitud se repliega en dos hileras franqueando el paso á la modesta cuanto admirada madre.

Un venerable anciano de blancos cabellos y faz sonriente llevado en hombros aparece por una galería siendo saludado con un viva atronador.

¿Quién es él? El Pontífice Romano, el rey de doscientos millones de corazones, y cuya sandalia besan con reverencia todas las potestades de la tierra. ¿Cuál es su blasón? un tosco cayado una vieja alborca. ¿Qué significa tan extrañero é innoble escudo? que en su niñez era pastor de ovejas.

HÉCTOR.

(Continuará.)

LA LIBERTAD Y EL PAN

Dinamita para los ricos; hambre para los pobres: he aquí los frutos de la libertad sin Dios.

En cierta ocasión Juan Lobo se dirigió al corral de Juan Cordero y metiendo el hocico por bajo de la puerta le dijo:

- Compare, me da lástima verle á usted siempre encerrado. ¡Si supiera usted lo que es la libertad!
- Ni falta, compadre.
- Porque no la conoce usted.
- ¿Pero para qué sirve?
- Para muchas cosas. Abreme usted y las verá.
- Se incomodará el pastor.
- Es un oscurantista. No le haga usted caso.

Juan Cordero cayó en la tentación, abrió la puerta y ¡zas! Juan Lobo se le liró al pescuezo.

—¿Qué hace usted compadre?—gritó Juan Cordero alarmado de la confianza.

—Enseñarle á usted la primera cosa para que sirve la libertad.

APLIQUEMOS EL CUENTO

El pueblo cristiano vivía en el redil de la Iglesia disfrutando todas las libertades necesarias para ser feliz. Cierta que no tenía la libertad de Imprenta para blasfemar; ni la libertad de pensamiento para disparatar, ni la libertad de enseñanza para aprender que era hijo del mono; pero tenía la libertad de comer pan y gozar de paz, gracias al cercado que le separaba de Juan Lobo, por lo cual el muy farsante, vistiéndose de miliciano nacional se fué y tocando á la puerta le dijo: «ayúdame á romper este obstáculo y te proporcionaré delicias que no conoces.»

El pueblo cristiano abrió y... allá va la lista de las dentelladas que desde aquella fecha ha llevado en el pescuezo.

DENTELLADA PRIMERA

En el siglo XVI, aquel siglo de oro en el que España era tan poderosa que en sus dominios no se

ponía el sol, el presupuesto del Estado solo importaba 50 millones de pesetas y necesitó dos siglos más para subir á 150. Triunfó la primera revolución liberal y á los veinte años el presupuesto había subido á DOSCIENTOS NOVENTA Y SEIS MILLONES!!

DENTELLADA SEGUNDA

En el año 1845 viendo Juan Cordero que desangraba empezó á quejarse y Juan Lobo comprendiendo que iba haciéndose de sentido para aplicarlo tomó la piel de oveja, se bautizó con el nombre de partido moderado y le mejoró la situación subiendo el presupuesto á TRECIENTOS NOVENTA Y TRES MILLONES!!!!

DENTELLADA TERCERA

—Esto no puede seguir así; los moderados son unos ladrones—dijo Juan Cordero en cuanto vió que había madado de molinero pero que no aumentaba la harina.

—Cálmate dijo Juan Lobo—que yo formaré ahora otro partido que se llamará progresista, y castigará á esos pícaros moderados aliviándote el peso de los tributos.

Y en efecto, el año 1854 subió el partido progresista y al son del himno de Riego *alivió de peso* á Juan Cordero subiendo el presupuesto á SETECIENTOS CUATRO MILLONES!!!!

DENTELLADA CUARTA

—¡Que me mueran! ¡no más des-pilfarro! es preciso hacer una revolución verdadera; ¡moralidad! ¡abajo las quintas! ¡abajo los consumos! ¡pena de muerte al ladrón! ¡viva España con honra!—gritó Juan Cordero desesperado viendo que todos le engañaban y que se aniquilaba por momentos.

—Tienes razón, pobre cordero, dijo Juan Lobo; ahora formaré yo el partido democrático radical que te dará en junto eso que deseas echando abajo todo lo existente.

Y en efecto, vino la gloriosa el año 1868 y echando abajo lo existente, en solo 30 meses elevó todas las contribuciones, duplicó los consumos y subió el presupuesto á OCHOCIENTOS Y PICO DE MILLONES!

Esto después de subir la deuda á DIEZ MIL TRESCEIENTOS MILLONES!!!! ó sea el duplo de lo que importaba antes.»

Faltaba la última prueba de cariño que el liberalismo tenía que dar al pueblo y acaba de realizarse en los presupuestos para el año 1900, que ascienden á la respetable suma de NUEVECIENTOS TREINTA Y CUATRO MILLONES!!

¡Así paga el liberalismo á los que le sirven!

Colaboración de EL ÁNCORA.

Páginas de la Historia

RECONQUISTAN LA PLAZA DE ORÁN
las tropas españolas
5 de Julio de 1732

Deseoso Felipe V de aprovechar la reconquista de Orán la paz que España gozaba desde 1727, en que tuvo término la guerra con Inglaterra, á fines de 1731 ordenó se hicieran los preparativos para una gran expedición, que había de hacerse á la vela con rumbo á las

costas argelinas en la primavera del siguiente año.

Según había dispuesto el rey, la expedición estuvo lista en el mes de Junio de 1732. Componían la flota 12 navíos de guerra, 7 galeras, 33 galeotas, 2 bombardas, 50 fragatas, 4 bergantines, 20 balandras y un gran número de otras clases de embarcaciones, hasta componer un total de 619 barcos, que conducían 27.000 hombres de desembarco.

Como Felipe V ocultó el objeto y el punto á que se había de dirigir tan poderosa expedición, las potencias europeas se alarmaron grandemente, por lo que el monarca español tuvo que darlas noticia de los fines que perseguía, si bien no lo hizo hasta el 15 de Junio, día en que partió la flota del puerto de Alicante, al mando del teniente general de la Armada D. Francisco Cornejo. Las tropas de tierra iban á las órdenes del conde de Montemar, D. José Carrillo de Albornoz.

El 25 del mismo mes la expedición se hallaba frente á Orán, y pasados unos días de fuertes temporales, que impidieron el desembarco, este se realizó felizmente en las proximidades del castillo de Mazalquivir.

Los moros, al observar el desembarco de los españoles, trataron de fortificarse en el cerro próximo á la costa para impedir su avance y que se proveyeran de agua dulce.

Puesto, por orden de Montemar, al frente de 1.600 granaderos el marqués de Mina, atacó á los enemigos con gran bizarría y fortuna, hasta el extremo de hacerles abandonar el cerro y otras posiciones que en la retirada ocuparon.

En tanto el de Mina realizaba tan feliz operación, otra columna de granaderos se posesionaba de la montaña del Santo, y hostilizado desde ella el fuerte de Mazalquivir su guarnición lo rindió, retirándose á Mastagán.

Tanto amedrentaron esos hechos y los poderosos elementos de los españoles á los moros de Orán, que rápidamente lo evacuaron. Informado de ello, por el cónsul francés el marqués de Montemar, con una fuerte columna ocupó la población en nombre de España el 5 de Julio, y después de consagrar los templos hizo se cantara un solemne *Te Deum*, para dar gracias al Todopoderoso por haber conseguido tan feliz victoria.

CESAR.

(Prohibida la reproducción.)

PALESTINA

Una casa Salesiana en Nazaret

Conociendo los deseos de V. R. y el gran placer que experimenta con las noticias de nuestros Misioneros, voy á darle algunas breves noticias de la fundación salesiana que hace ya algún tiempo hemos llevado á cabo en estas benditas tierras de Nazaret santificadas por nuestro divino Salvador.

La mayor parte de los autores atribuyen á Nazaret una población de 4 á 6.000 habitantes, pero yo tengo para mí que llegan casi á 10.000, fundándose para afirmar esto, en la inmensa muchedumbre que en los días festivos se apiña en los paseos, á pesar de que la mayor parte de los musulmanes no salen de casa en tales días. Y si esta razón no fuera suficiente, bastaría fijarse en la extensión de los diversos distritos; el latino, que cuenta con unos 1.200 habitantes; el griego católico con unos 1.000, el griego cismático con 2.500, el maronita con unos 500; el

Suceso criminal.—En Pollensa se ha incendiado un montón de gavillas que estaban dispuestas para ser trilladas en una finca propiedad de D. Jaime Ignacio Martorell, alcalde de dicha villa.

Hallazgo.—En la Alosada de esta capital se halla depositado un reloj de metal encontrado en la vía pública.

Ganado.—El vapor Unión llegado ayer de Alicante é Ibiza, fué portador de 921 corderos, con destino al consumo de esta ciudad.

Guardia civil.—La de Binisalem notifica al señor Gobernador haber detenido á un individuo presunto autor de la sustracción de una cartera que contenía 325 pesetas.

La de Santa María le da cuenta de la desgracia ocurrida anteayer en dicha villa con un anciano llamado Miguel Oliver que tuvo la poca precaución de encender un cigarro, estando sentado sobre unos haces de trigo del predio Can Grosset donde quedó dormido, las cuales prendieron fuego resultando el referido sujeto con varias quemaduras que le produjeron la muerte al cabo de algunas horas.

La de Son Servera le participa haber puesto á disposición del Juez municipal de aquella villa á un individuo que amenazó de muerte á su padre.

Correo.—El vapor Bellver salió á las seis de la tarde de ayer de nuestro puerto con rumbo al de Barcelona, llevándose la correspondencia, numeroso pasaje y efectos del país.

Esta mañana á las siete y media ha fondeado en nuestro puerto procedente del de Barcelona el vapor Lulio. Ha sido portador de la balija, carga y pasaje.

Más tarde ha salido para Ibiza y Valencia el vapor Unión llevándose la correspondencia, carga y pasaje para dichos puntos.

DE LOS PUEBLOS

Son Servera

El Corazón Sacratísimo de Jesus quiere reinar. Reina en el imperio sentado en un trono de inaccesible gloria y ejerce su imperio con toda su magnificencia sobre los santos y gerárquicas angélicas; pero su imperio es más vasto: el Padre le confirió toda potestad en el cielo y en la tierra, y este Deífico Corazón quiere reinar y extender sus dominios sobre los imperios y naciones, sobre las ciudades y pueblos, sobre las familias y sobre todos y cada uno de los individuos.

Procuraron dilatar este universal imperio. Pontífices de imperecedera memoria, y nuevamente ha manifestado la voluntad de este Sagrado Corazón nuestro santísimo Padre León XIII en una carta-encíclica, y el pueblo mallorquín celoso siempre de la gloria del Sagrado Corazón y defensor acérrimo de su reinado social, obediendo á las disposiciones de su amado Prelado, ha sabido una vez más corresponder á maravilla á tan justos y divinos deseos.

Pruebas inequívocas del celo y devoción, que profesa el pueblo mallorquín al Deífico Corazón, son tantas fiestas, tantos tributos, tantos obsequios á El tributado; y pruebas inequívocas del celo y devoción, que profesa el pueblo de Son Servera al Deífico Corazón, son el triduo y la fiesta, que tuvieron lugar en esta en los días 29 y 30 del pasado y primero y segundo del actual.

Se anunció á su debido tiempo el triduo que debía preceder á la fiesta. Predicó este triduo con celo apostólico y con dulce unción D. José Ferrer de la Cuesta, Pbro., á cuyo cargo estuvieron los demás sermones, y á pesar de las molestias propias de la estación que atravesamos, fueron innumerables los fieles, que acudieron á escuchar los sermones que predicó el referido orador sagrado mañana y tarde del jueves y viernes y mañana del sábado.

Preparados de este modo los ánimos de los fieles, no es extraño, que la fiesta del Sacratísimo Corazón de Jesus revistiera este año un nuevo esplendor y una magnificencia extraordinaria. El sábado por la tarde un rep que general de campanas anunció la fiesta. Se cantaron por la noche solemnemente completas, acompañadas de varios instrumen-

tos músicos. El día de la fiesta en la misa de las siete y media hubo comunión general, en la que después de preparados los corazones por medio de una meditación, hecha durante la misa, saturada de dulces afectos, se acercaron con edificante compostura á recibir el pan de los ángeles numerosos fieles, que junto con los que lo habían recibido en la misma mañana forman el número de más de quinientas personas, viéndose en el sagrado banquete personas de toda clase y condición. A las diez cantada nos se celebró el oficio mayor con exposición del Santísimo, que asistió el nuevo Ayuntamiento. Cantóse con orquesta la misa del maestro Mercadante, predicando en el ofertorio D. José Ferrer antes mencionado, quien una vez más supo dar á conocer las bondades del Divino Corazón. Por la tarde después de una breve exhortación á los fieles, para que perseverasen en la devoción del Sagrado Corazón de Jesus, se hizo la reserva del Santísimo con bendición.

Tantas eran las luces que brillaban en el templo delante de Jesus Sacramentado y tan magnífica la combinación de adornos que el altar mayor parecía una verdadera gloria. En cada una de las pilastras del templo había colocado un emblema del Sagrado Corazón. En cada ojal había una maceta de flores de la que se desprendían hilos de mirto engarzados unos con otros adornaban el sagrado recinto.

El Corazón de Jesus colme de bendiciones mil á todas las personas que han contribuido y se han sacrificado por el esplendor de la fiesta y que la verdadera devoción al Sacratísimo Corazón de Jesus vaya extendiendo más y más sus raíces en este pueblo de Son Servera. Ya que el Sacratísimo Corazón de Jesus quiere reinar, reine en todos los corazones y se extienda cada día más su imperio.

La asociación del Sagrado Corazón de Jesus fué instalada con la debida autorización en el pueblo de Son Servera en el año 1881 por D. Jorge de Oleza Rector actual de Santa María y Vicario entonces de esta. Desde entonces, aumentó esta devoción en este pueblo gracias á los esfuerzos de dignos y celosos Vicarios, tomó grandes proporciones en tiempo, que ejercía los cargos de Vicario D. Miguel Gayá, erigiéndose entonces una estatua al Sagrado Corazón, y ahora esta devoción ha llegado á su colmo bajo la dirección del joven sacerdote D. Monserrate Servera, Pbro. A más de setecientos asciende el número de asociados.

Corazón Santo
Tu reinará
Tu nuestro encanto
Siempre serás

2 Julio de 1899.

El mejor preparado para el estómago, es el Elixir á la Ingulvina Giol., Véase el anuncio en la 4.ª página.

SERVICIO
Telegráfico

(De EL ANCORÁ)

(POR CORREO.)

La minoría liberal y su Programa económico

Madrid 4 (mañana.)

La minoría liberal ha acordado que el señor Suarez Inclán, de la Comisión de presupuestos, presente el voto particular redactado por dicha minoría fijando el programa económico de a minoría liberal.

En la reunión que celebrarán los seis ministros de Hacienda liberales con los individuos que este partido tiene en la Comisión de presupuestos, se acordará pedir cien millones de economías en el presupuesto de gastos, reduciendo en el de Guerra cuarenta millones, ocho en el de Marina, treinta y seis de las clases pasivas, como sucede en Italia; y los restantes millones se harán entre otros distintos servicios.

Santander 4.—Se acaba de celebrar una numerosísima reunión de silvelistas, en la cual se censuró acerbamente la conducta del jefe, que no demuestra condición ninguna de gobierno, ni sabe lo que quiere, ni á dónde va. Se acordó, por lo pronto, separarse de la jefatura de tan desdichado político, y celebrar una nueva reunión para determinar la actitud futura del partido. Esta enérgica actitud ha merecido la aprobación de las personas sensatas.

Manifestaciones socialistas en Bélgica

Bruselas.—Se han celebrado varios meetings socialistas en medio del orden más completo. En Lieja se organizó una manifestación en que tomaron parte unas 10.000 personas para protestar de la nueva reforma electoral. Los manifestantes llevaban unos 200 estandar-

tes con inscripciones alusivas á la protesta.

Las autoridades instruirán sumaria contra los guardias que hicieron causa común con los manifestantes.

(POR TELEGRAFO.)

Ultima sesión de la Asamblea integrista

Madrid 4 á las 9 n.

Hoy á las cinco de la tarde en el Hotel, donde se han celebrado estos días las reuniones de la Asamblea integrista, el Sr. Nocedal ha presidido la sesión de despedida.

En esta última sesión toda la Asamblea ha ratificado los trascendentales acuerdos que en las varias sesiones se han tomado.

Entusiasmo

Las sesiones de Asamblea han terminado con un entusiasmo indescriptible entre los representantes de las juntas regionales y de la prensa integrista.

Al final el Sr. Nocedal ha obsequiado con un espléndido lunch á los allí congregados.

Regreso

Algunos de los delegados regresan á sus casas por el correo de esta misma noche.

Desorden en Barcelona

Madrid 5 á las 3'30 m.

Oficialmente se ha confirmado que en Barcelona se han reproducido las mismas alteraciones del orden público.

Los grupos de los amotinados cargaron sobre los guardias de la policía hiriendo á tres de ellos, en la plaza de Cataluña.

La benemérita cargó contra las turbas hiriendo á algunos.

La Guardia civil y la caballería del ejército ocupan las calles y puntos estratégicos de la capital del principado.

El Gobernador de la Provincia ha conminado con muy severos casti-

gos á los grupos, si no desisten de su actitud y continúan en su empeño de alterar el orden.

Nueva aprehensión

En Vera de Navarra se han aprehendido cuatro paquetes de armas que se desembarcaron en Biddart de Francia.

Motin en Alicante

Madrid 5 á las 3'30 m.

En Alicante se habla de manojos revolucionarios. Se han repartido hojas impresas.

Han sido detenidos algunos alborotadores y son perseguidos los instigadores del motin é incendio de casetas de consumos.

Se oyó un disparo y la guardia civil dió varias cargas contra los grupos que fueron dispersados.

Ha sido restablecida la tranquilidad.

Alboroto en Valladolid

El pueblo de Valladolid se ha amotinado por cuestión de elecciones municipales.

De la refriega resultaron varios heridos entre ellos se cuenta el secretario del Ayuntamiento.

La guardia civil consiguió calmar los ánimos logrando restablecer el orden.

Bolsa

Madrid 4 Julio.

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes items like 'perpetuo interior', 'perpetuo exterior', 'amortizable', 'Cubas (86)', 'Cubas (90)', 'Banco de España', 'Tabacos', 'Francos', 'Libras'.

Datos estadísticos

Inscripciones verificadas en los Juzgados Defunciones

Día 3

- List of names and dates: Juana Maria Poreal Pons, viuda de 80 años; Virgen de Lluch, de enteritis crónica; José Mayol March, de 25 meses, Término, de de sarampión; María Homar Amengual, de 10 meses, de Pefit, de sarampión; Sebastián Rigo Nadal, de 7 meses, Término, de enteritis; Andrés Vidal Tomás, casado de 24 años, Julia, de infancia puerperal; Francisco Taronj Piña, soltero de 80 años, Plateria, de anemia.

inspiró á los soldados de Hanani incomparable ardor y ciega confianza en su jefe.

Pocos soldados pudieron escapar vivos del combate para anunciar á su general el terrible desastre, y aun llegaron á él después de dos días de increíbles fatigas, por el peligro que corrían á cada instante de caer en manos de los judíos, sublevados en todas partes, al saber la victoria que los suyos consiguieron en el desfiladero de Rabbath.

Al ver el ejército acampado en el valle de Bether llegar á su recinto á sus victoriosos compañeros, precipitose todo el mundo fuera de las tiendas, dirigiéndose locos de alegría al encuentro de los vencedores de Rabbath, lanzándose muchos, impacientes por abrazarles, fuera del recinto del campamento.

Era un magnífico espectáculo el que ofrecían aquellos miles de hombres poseídos de inmenso gozo y la universal alegría que se respiraba, leyéndose en todos los semblantes la esperanza y fe en el porvenir.

Vióse salir á poco de la tienda que ocupaba en medio del campamento inmediato al Tabernáculo, al Hijo de la Estrella, espléndidamente vestido con las sagradas insignias del supremo sacerdocio. Caminaba lentamente, rodeado de multitud de Levitas: al verlo avanzar majestuosamente con la dignidad que á su rango correspondía, animado el rostro por el entusiasmo religioso, era imposible pudiese nadie figurarse que este hombre en aquel solemne momento meditase un crimen é hiciera los últimos esfuerzos para consumir la pérdida de la mujer del jefe que conducía las victoriosas tropas de Israel. Nadie, repetimos, adivinara que prosiguiese una obra de atroz venganza.

Al presentarse el profeta, abriéronse las filas é inclinaronse todas las cabezas con respeto; porque á los ojos del ejército, el Hijo de la Estrella era el Redentor, el futuro restaurador de Israel.

Habíalo presentado como á tal el rabino Akib; y los

CAPÍTULO XI

LA VUELTA DE LOS SOLDADOS

CONTINUABAN resonando los clarines, subía tarde el sol por el horizonte derramando torrentes de luz en la llanura del campamento y sobre las montañas cubiertas de viñedos é higuerales. Era de aquellos días en que el azul del cielo brilla con todo su magnífico esplendor, armonizando con la brillante victoria que iban los israelitas á celebrar. Jerusalen, falta de sus monumentos, de sus templos y de sus hijos, no se había levantado de sus ruinas; pero el entusiasmo de la victoria alcanzada contra los romanos despertó en los pechos de los judíos las más risueñas esperanzas. Los hijos de Israel después de cincuenta años de destierro creían que no era irrevocable la maldición que Dios echara sobre el suelo de su patria y saludaban con efusión el despertar de la nación elegida.

En efecto, los romanos, á pesar de su mal comportamiento y su cólera contra los judíos, les dejaron organizar en sociedad, respetando sus leyes, sus costumbres y antiguas tradiciones; y únicamente el tributo que antes pagaban por el templo, satisfacíanlo en provecho del tesoro imperial. Así es que esta nación creada dentro del imperio, encontrárase fuerte y poderosa para sacudir el yugo de sus dominadores.

Al empezar la guerra, afuyeron á ella israelitas de todas partes, ansiosos de combatir contra los extranjeros y de

Correos

Nota relativa a las salidas y entradas de los correos de esta Capital.

SALIDAS

Lunes, dos tarde, para Barcelona (via Soler); Martes, seis tarde, para Barcelona (directo); Miércoles, nueve mañana, para Ibiza y Valencia; y dos tarde, para Mahon (via Alouidi); Jueves, ninguna.

ENTRADAS

Lunes, nueve mañana, de Barcelona (via de Soler); y de Mahon (via de Alouidi); Martes, nueve mañana, de Ibiza y Valencia; Miércoles, nueve mañana, de Barcelona (directo); Jueves, diez mañana, de Barcelona (via de Alouidi); Viernes, dos tarde, de Ibiza y Valencia; Sábados, nueve mañana, de Barcelona (directo); Domingos, ninguna.

Servicio directo entre Mallorca y Menorca

De Palma para Mahon, los sábados, 6 tarde. De Mahon para Palma, los martes, 6 tarde.

Ferro-Carriles

Servicio de trenes para viajeros que regirán en los caminos de la Compañía desde el día 10 de Abril de 1898.

De Palma hasta Manacor y Felanitx, a las 7:40 mañana y 2 y 6:25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanitx) tarde.

De Palma hasta la Puebla, a las 7:40 mañana 2:30 y 6:25 (mixto desde el Empalme) tarde.

De Manacor hasta Palma, a las 3:30 (mixto) 6:30 mañana y 5:15 tarde.

De Manacor hasta Felanitx y La Puebla, a las 6:30 mañana y 5:15 (mixto en los Ramales) tarde.

De Felanitx hasta Palma, Manacor y La Puebla, a las 6:40 mañana 12:45 (mixto hasta María y 5:25 (mixto desde el Empalme) tarde.

De La Puebla hasta Palma, Manacor y Felanitx, a las 6:50 mañana, 1 y 5:25 (mixto hasta Empalme) tarde.

Horas de parada y horas en que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

Table with columns: Pueblos, P. de parada, Salidas, Llegd., HORAS. Lists destinations like Andraitx, S' Arracó, Capdellá, Calviá, Esporlas, Establiments, Estalenchs, Bañalbufar, Puigpuñent, Valldemosa, Deyá, Sollér, Buñola, Lluchmayor, Santanyí, Campos, Sansellas, Sta. Eugenia, Felanitx, Algaida, Montuiri, Porreras.

VAPORES-CORREOS

Por las Mensajerías Marítimas francesas.—Salidas de Marsella:

El 13 de Marzo, 10 de Abril, 8 de Mayo, 5 de Junio, 3 de Julio, 28 de Agosto, 25 de Septiembre, 23 de Octubre, 20 de Noviembre y 18 de Diciembre.

Para Fernando Póo, Annobon y Coriceo, salen de Cádiz los días 2, 10 y 17 de cada mes por la vía de Canarias. Por la vía directa los días 30 de Marzo, Junio y Septiembre.

Para la República Argentina salen de Cádiz los días 1 de cada mes.

Para Tánger, de Cádiz los miércoles, viernes y domingos.

Para Ceuta, de Algeciras diariamente.

Para Cuba y Puerto-Rico, salen de Cádiz los días 10 y 30 de cada mes y de Santander los días 20 de id., de Coruña los días 21, y de Vigo, los 30 de id., con enlace para Colón.

Para Canarias salen de Cádiz los días 2, 10 y 17 de cada mes.

Para Filipinas y Mariana salen de Barcelona este año los días 26 de Marzo, 23 de Abril, 21 de Mayo, 18 de Junio, 16 de Julio, 13 de Agosto, 10 de Septiembre, 8 de Octubre, 5 de Noviembre y 3 de Diciembre.

REGALO

DE EL ANCORA

Habiendo hecho el propietario de EL ANCORA, un contrato especial con la conocida y acreditada fábrica de relojes de Don Carlos Coppel, de Madrid, pueden nuestros lectores adquirir un precioso y elegante reloj, de marca exacta, en caja de acero oxidado (negro) para señora ó caballero, iniciales, cadena y estuche que vale 40 pesetas por la cantidad de 25 pesetas.



Para adquirirlo basta enviar a dicho señor Don Carlos Coppel, Fuencarral, 25 Madrid, este anuncio y 27'50 pesetas en libranza del giro mútuo y sellos, y él lo remitirá á vuelta de correo perfectamente embalado y franco de porte, á la persona punto que se le indique.

La casa Coppel garantiza la buena marcha de sus relojes, y remite gratis sus catálogos ilustrados á quien los pida. La casa Coppel no tiene otro establecimiento ni talleres que los de la calle de Fuencarral, 25, que no debe confundirse con otros que existen próximos á ellos.

No equivocar la dirección: CARLOS COPPEL, FUENCARRAL, 25, MADRID.

Tarifa de anuncios de EL ANCORA

En primera, segunda, tercera y cuarta páginas á precios baratísimos y convencionales. A los actuales suscriptores y á los que en lo sucesivo se suscriban se les publicará un anuncio gratis mensualmente.

Los que nos favorezcan con anuncios permanentes disfrutarán considerables descuentos.

Anuncios mortuorios

Se admiten hasta las once de la mañana, á los precios siguientes: Tamaño 2 columnas en 1.ª página, 8 pesetas; 3 columnas, 12 id.; 5 columnas, 20 id. En 2.ª ó 3.ª página, 2 columnas, 6 pesetas; 3 columnas 8; y 5 columnas 15. En primera página entera, 40 pesetas; en id. 4.ª 30.

OBRAS DE FRANCISCO ANTICH E IZAGUIRRE

QUE SE HALLAN EN VENTA

En la Librería Católica de la Sagrada Familia (Call, 1).

- CUESTION CANDENTE (El liberalismo es pecado) -novela.—Ptas. 2. UTOPIA—TENTACION.—Dos novelas en un solo volumen, con profusión de grabados de Gómez Soler y una elegantísima cubierta en colores, de Pahissa. (P. Torrella, editor). Ptas. 1'50. DE COLADA (La Gramática en letra)—Estudios gramaticales. 1.ª s. 1.—Luz Fernández, (novela) á Ptas. 1'50.—Nerviosas, 3.ª serie.—II s. 1.ª de los MIF. SONETOS: Pta. 1.—Cartas aniseculares, á Ptas. 0'50.—Fausto Psiquis, (novela) á Ptas. 1'50.—El Juicio Final, (poema) á Ptas. 0'50.—25 por 100 de rebaja á los señores suscriptores de este diario.

Advertisement for ESTÓMAGO É INTESTINOS. Includes text: 'TODAS LAS ENFERMEDADES DEL ESTÓMAGO É INTESTINOS se curan siempre con el ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL'. Approved and recommended by the Real Academia Médico-Farmacéutica de Barcelona.

LA VENGANZA. arrojar á los romanos, sus vencedores de otro tiempo que destruyeron el templo de Jerusalem y los altares de Dios. Para proseguir la nueva lucha contra el general romano, que como hemos dicho, hacía á los judíos cruel y encarnizada guerra de exterminio, consiguiendo con tan bárbara conducta aumentar el odio de los mismos contra los extranjeros, salió Hanani del campamento al frente de un cuerpo de ejército. Habiendo avanzado Tinnio Rufo hasta las inmediaciones de Bether, amenazaba á los israelitas del campamento: advertido Hanani, colocó sus tropas en el desfiladero de Rabath, único camino abierto y posible á los romanos, para aguardar allí á que el enemigo se propusiera ganar tan peligroso paso. Probáronlo en efecto dos legiones mandadas por el lugarteniente del general, sin hacer caso de las delaciones de los espías que les dijeron estar los judíos apostados para derrotarlos. Presuntuosos los soldados y sus jefes por los parciales triunfos hasta entonces conseguidos, creyeron suficiente presentarse para vencer, y pasaron adelante sin escuchar los sabios y prudentes consejos, como por burla llamaban los de algunos oficiales que temían una catástrofe. Las legiones presumieron que no sería mucho el valor de los judíos delante de los romanos. Instruido Hanani de la resolución del enemigo, colocó á sus soldados por entre las breñas y matorrales que cubrían los bordes del desfiladero, encargándoles el más absoluto silencio; y dejó á los romanos que entrasen hasta la mitad del paso que ofrecía más ancho espacio para poder acampar. Llegaron los imperiales al lugar escogido por Hanani poco antes de anoecer, y como estuviera encapotado el cielo por densas nubes y silbara con fuerza el viento, el lugarteniente mandó hacer alto y desplegar las tiendas, tomando antes toda clase de precauciones para la defensa del campo y durmiéndose luego con toda tranquilidad.

DE UN JUDIO. Este fué el momento que escogió Hanani para obrar. Acababa de desencadenarse horrorosa tormenta; negra y horrible se presentaba la noche, cayendo á torrentes la lluvia y el granizo, é iluminando la cumbre de las montañas continuo y rápido rayo. Intrépido y entusiasmado Hanani, mandó poner á sus soldados sobre las armas. —Levantaos, compañeros, díjoles, marchemos: solo los cobardes pueden permanecer bajo la tienda. Sorprendámos al enemigo; que Dios desde lo alto del cielo, nos protegerá con sus rayos y truenos para confundir á los idolátras, á esos profanadores de la sagrada tierra de nuestros padres. Obedecieron los judíos la voz de su valiente jefe y marcharon contra el enemigo, animados de extraordinario valor, favoreciéndoles el ruido de la tempestad para no ser descubiertos de las centinelas del campo romano. Arrojárse pues sobre el enemigo sin que pudiera sospechar siquiera tal sorpresa. Terrible matanza hicieron los judíos, bañándose en la sangre de los romanos que derramaban á ríos. Los enemigos en desorden, en medio de las tinieblas y confusión causada por tan inesperado ataque y la tempestad, no sañán á donde volverse para escapar de los golpes que les caían encima sin saber de donde. —No es con hombres que tenemos con quien combatir, exclamaban los supersticiosos romanos aterrados por el rayo, cuando no por las lanzas israelitas. La sangre mezclada con la lluvia del huracán formaba infinidad de riachuelos. Pocos escaparon de la carnicería, quedando entre los despojos que dejaron en poder de los judíos, sus banderas y sus águilas. Al día siguiente al amanecer, contemplaron orgullosos los israelitas el borroso espectáculo que ofrecían las hecatombes de cadáveres, caídos bajo su inhumano acero y esparcidos por el cieno empapado de sangre. Este combate tan glorioso y tan hábilmente preparado,

RONDAYES MALLORQUINES DE N JORDI DES RECÓ. Acaba de publicarse el tom III de Aplech de Rondayes Mallorquines de Jordi des Recó, (Antoni M. Alcover, Pre). Se ven a 2 pesetas en las Librerías den Guasp, I alou, Puigredon y Amengual y Muntaner. VIAJE DE RECREO á las maravillosas Cuevas del Drach y visita al lago de los franceses descubierto por M. E. A. Martel (1896) en el término de Manacor. Ida y vuelta el mismo día. Precios de entrada á las mismas: De una hasta cinco personas 7'50 pesetas. Por cada persona de aumento 1'50. El guía de las Cuevas, vive, calle de Art, número 31, en Manacor. ORNAMENTOS SAGRADOS Gran surtido en telas para el culto divino, merinos dobles y otros artículos. MIGUEL MATAS Colón 17, 19 y 21. Tip. Católica de San Juan, Hermanos.

SE ADMITEN ANUNCIOS EN LA ADMINISTRACIÓN DE EL ANCORA. SANTO CRISTO 20, ENTRESUELO